
 

 

La commune fait face à une vraie souffrance de la 
population  

Une réunion sur le thème de la Biodiversité présenté par Dole Environnement et un focus sur la prolifération des 
moustiques organisée par la Mairie de Damparis a eu lieu vendredi 2 juin. Nous constatons à travers les propos 
tenus lors de la réunion qu’il est important de vous tenir informé en toute transparence. 

120 personnes présentes 
Certains participants attendaient une réponse immédiate à 

leurs questions tant la prolifération des moustiques est 
importante sur Damparis.  

Des informations ont été communiquées et un moment 
d’échange très animé s’est poursuivi avec des questions 

réponses organisées par Yannick Laignel du collectif 
SOLUCRACY, prestataire accompagnant la Commune dans 

son plan démocratie locale ouverte. 

 

Comment ? La suite : trouver 
les lieux de ponte 

Nous devons maintenant trouver les lieux de ponte. 

Une réunion aura lieu le 13 juin entre la commune, E I D et 
Inovyn pour établir un premier diagnostic en commun. 

Ensuite 3 études auront lieu sur trois dates définies. Nous 

aurons alors des résultats pour savoir comment traiter cette 
prolifération. 

Il faut prendre conscience de la durée de traitement pour 

obtenir un résultat. Nous communiquerons au fur et à 
mesure de la connaissance de l’étude. 

Quel coût ? 
Les études à mener par E I D pour un coût estimé à 3200€ à 

la charge de la collectivité. La commune d’Abergement la 
Ronce souhaite participer aux frais. 

Notre commune agit  
Damparis a initié cette démarche depuis plusieurs semaines 
et nous travaillons à la mise en place d’un planning et d’un 

plan d’action avec toutes les parties prenantes. 

Lors de la réunion du 2 juin une représentante de 
l’Entente Interdepartementale Rhône Alpes Pour La 
Demoustication (E I D) a retenu toute l’attention du 
public. 

Une entreprise Doloise a réalisé un premier diagnostic 
gratuitement en mai et identifié le moustique présent sur 

la commune. 

Espèce AEDES CASPIUS  : totalement inoffensive pour la 
santé  

Il vit plus uniquement dans des eaux saumâtres (salées). 
Son périmètre d’action peut s’étendre sur 25km autour du 
lieu de ponte. 

Des “solutions” en attendant 
Dans un premier temps nous avons acheté 3 bornes type 

pièges qui sont installées à proximité des écoles. Le 
personnel communal est en charge du suivi et de leur 
fonctionnement. 

Et le moustique Tigre alors ? 

Bien sûr, il faut redoubler d’attention envers les 
moustiques Tigres qui apparaîtront sur notre commune 
et appliquer les mesures nécessaires. 

 

Vous trouverez ci-dessous les données brutes récoltées lors de la réunion du 2 juin (ajouter les post-it sous forme de 

verbatims ) 

Nous reviendrons régulièrement vers vous à travers des communiqués sur les 
réseaux habituels utilisés par la commune.  

  



 

 

Verbatims relevés à l'entrée de la salle de réunion lors de la réunion publique du 2 juin 2023  

Q1 : Avez-vous des points de vigilance, des commentaire, 

conseils ? 
"Traiter ! Comme dans tous les autres villages ! Comment vous 
expliquez que seuls Tavaux, Damparis, Abergement et Aumur soient à 
ce point impactés ?" 
"Damparisien depuis 40 ans, les bassins de décantation et l’étang ne 
semblent avoir été un problème avant cette année ou l’an dernier." 
"C’est l’enfer !!!" 
"A part des pièges, va-t-il y avoir d’autres solutions ? On m’a parlé de 
lâcher de libellules ?" 
"On aimerait bien avoir un mot de soutien de la mairie et du matériel." 

 
Q2 : Quelles seraient les actions acceptables pour vous pour 
participer à l’effort collectif ? 
"Trouver la cause : Bassin de décantation, étang et traiter." 
"Chauve-souris." 
"Se débarrasser des zones d’eau stagnante." 
"Traiter, car il n’y en a pas d’autre." 
"Trouver le lieu de prolifération : digue = Solvay, Routes." 
"Traiter, même chimiquement, on n’en peut plus." 
"Traiter même chimiquement comme ça se faisait il y a encore 2 ans." 

 

Q3 : Avez-vous, à travers vos expériences professionnelles, 
vos voyages, votre vie personnelle, été exposé à des solutions 

potentielles que la collectivité pourrait mettre en place ? 
"Démoustication au Grau du Roi l’année dernière 2022." 
"Vécu en Guadeloupe, démoustication forte sur les collectivités 
régulièrement." 
"Grau du Roi l’année dernière. Touristes => traiter régulièrement." 
"Plusieurs voyages dans des pays tropicaux mais jamais vu autant de 
moustiques." 
"Démoustication. Tuer les femelles => stop reproduction." 
"J’ai vécu en zone tropicale à la réunion et c’est aussi pire que là-bas ! 
Faites quelque chose, beaucoup de gens veulent quitter la région !" 

 

Q4 : Avez-vous déjà déployé des actions qui fonctionnent 

selon vous pour gérer le problème à court terme ? Pouvez-
vous nous les partager ? 
- Achat de produits nocifs (iEMR), efficace peut-être une soirée 

- Vider les pots d’eau stagnante, mis des moustiquaires, produits anti-

moustiques sur la peau 

- Toutes les actions menées les années précédentes ont échoué cette 

année (spray, élimination de l’eau stagnante, citronnelle, plantes 

répulsives) 

- Mettre du produit tous les jours, est-ce bon pour notre santé ? Vous 

semblez ne pas y penser !! 

- Tous les classiques : citronnelle, plantes répulsives, vêtements et 

vider les pots mais ce ne sont que des recettes de grand-mère si on ne 

connait pas l’origine de ce phénomène 

- Le nord de Damparis a toujours été avec des moustiques, on 

s’adapte si on n’est pas allergiques !!! 

- Nettoyer les chéneaux/gouttières 

- Bouillir de l’eau, mettre du sucre roux, y verser dans une bouteille 

en plastique coupée en 2, mettre de la levure boulanger (sachet) sans 

remuer = répulsif 

- Avez-vous une solution pour les piquers sur les animaux ? 

- Tout essayé ! Lampe UV, spray différentes marques, citronnelle 

(...) 

- Moustiquaire, faire brûler du café 

- A part vivre à l’intérieur de la maison, zéro solution n’est efficace 

!! 

- Est-ce que le spray est toxique pour les animaux ? 

- Rien ne marche. Déjà essayé plein de choses. 

- Toutes actions est un échec total !! Il faut traiter par d’autres 

solutions possibles ! 

- Lâcher de + de CO2 

- Echec avec TOUT 

- Enlever les soucoupes des fleurs 

- Lâcher de grenouilles + de chauve-souris 

- Larve, traitement eau 

 

Q5 : La mairie se fait accompagner sur les prochains mois 

pour améliorer la communication et sa relation avec vous : 

Quels conseils auriez-vous pour que ces améliorations 
soient justes, efficaces et respectueuses de votre temps ? 
"Traiter et ne pas attendre que l’herbe fasse 1m de haut." 

"Mieux entretenir la commune => désherber/tailler plus tôt." 

"Prendre contact avec Solvay et Immovim." 

"Que Solvay Immovim traite leur site." 

"S’unir tous ensemble et se mobiliser chez Solvay jusqu’à avoir une 

réponse." 

 

Q6 : Pourriez-vous nous partager quelque chose que la 

mairie fait déjà bien et qu’il faut absolument conserver 

voire développer ? 
"L’écoute des citoyens." 

"Avec nos remerciements pour votre écoute et de prendre les choses 
en mains ! Merci." 

 

 

 


